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９時００分開会  １０時１４分閉会  
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３ 出席議員  委員長：佐藤幸一 副委員長：深沼達生  

        委 員：川上 均、山下清美、中河つる子、中島里司（欠席）  
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広報広聴常任委員会 【開会 ９：００ 閉会 １０：１４】 令和元年１０月２８日 

 

 

（１）議会だより第 159号の発行について 
 

委員長（佐藤幸一）： 皆様おはようございます。午後から足寄町へ十勝町村議会議員研修があり予定が詰ま

っているので、早い時間の広報広聴常任委員会になった。皆様方には、大変お集まりをいただき感

謝する。只今より広報広聴常任委員会を開会する。 

    それでは、早速だが議会だより第159号の発行について進めてまいりたいと思う。これについては

事務局より説明をお願いをする。 

鴇田係長：（議会だより第159号校正原稿について説明） 

委員長：ただいま事務局より説明があった。紙面内容、ページ割り付けなど、これでよろしいか皆さんの意

見があれば承りたいと思うが、紙面一読のため休憩する。この読む時間ちょっとつくってもよろし

いか。皆さんこれ一読願う。 

【休憩  ９：１５】 

【再開  ９：４０】 

委員長：再開する。１ページ目の表紙から入っていく。表紙について何か意見があれば承りたいと思う。 

中河委員：写真に出ている方たちには、快く議会だよりに載せることに承認してくれました。 

委員長：表紙の相撲の写真は中河議員の担当である。 

    ほかに、皆さん何かないか。 

（なしという声あり） 

委員長：表紙はこの案のとおり使いたいと思うのでよろしくお願いしたいと思う。 

    続いて、２～３ページに入る。定例会の概要から、一般会計補正予算、にんにく肉まつりなどいろ

いろなものがあるが、皆さんからの意見あればいただきたいと思う。 

川上委員：表題が「にんにく肉まつりに町から200万円」ということだが、結構議論が出た部分なので「に

んにく肉まつりの町から200万円に疑義」のような表現にしたらどうかと思うがいかが。 

委員長：「にんにく肉まつりに町から200万」のほかに詳細をつけるという意見をいただいた。 

川上委員：なかなかこの短いスペースの中で入れるのは難しいが、もうちょっと内容を具体化した表題にし

たほうが、議論があったということが伝わるんではないかと思った。 

委員長：川上委員より、もう少しわかりやすいようなタイトルにしたらいのではないかという意見をいただ

いたが、ほかの皆さんどうか。「にんにく肉まつりに町から 200 万」というのは、予算がこれだけ

だということがわかると思うのだが、具体的にどんなふうに言ったらいいのだろうか。 

川上委員：先ほど言ったように、例えば「にんにく肉まつりの町から200万円に疑義あり」とか、そういう

表現はどうだろうか。 

委員長：そのような具体的なことも入れたらいいのでないかという意見があった。皆さんはいかがか。 

山下委員：前回の広報委員会の中でも、議会で議論があったので載せたらという話があったので、町からそ

のまま出たものを受けたということではなくて、今言われたように「にんにく肉まつり、町からの

補助金に質疑」だとか「何か議論があった」といったような表現にしてもいいかと思う。 

委員長：山下委員から質疑や議論があった点も入れたらいいのではないかという意見いただいた。ほかにな

いか。そうすると、「にんにく肉まつりに町から200万円」というタイトルの右側、「９月定例会」

との間に「異議あり」とか「質疑あり」といったことを入れたらいいような気もするがどうか。 

川上委員：ここでは「にんにく肉まつり」となっているが、内容では深谷市の表敬訪問や観光協会の補助な

どほかの部分についても議論があったので、「にんにく肉まつり等で活発な議論」とかそういうよ

うな内容にしてもどうかと思うがいかがか。 

委員長：にんにく肉まつりと深谷市の表敬訪問について、２つタイトル並べたらいいということだろうか。 

川上委員：そういうことではない。多分入らなくなると思うので、「にんにく肉まつり等で活発な議論」と

かそういうような表現にしてはどうかと思うがいかがか。 

委員長：今川上委員より、「にんにく肉まつりに町から 200 万円等で活発な意見」というふうに入れたらい

いのではないかと意見いただいたが、どうだろうか。 

深沼委員：このにんにく肉まつりと渋沢栄一氏の埼玉県深谷市への視察に関して、質疑があったのは、なぜ

急に補正予算を提案したのかということが多かったような気がする。最初の新年度予算ではなくて



なぜ急に補正予算なのだという議論が多かったと思うので、そのことに関するニュアンスで何かあ

ればと思うが。 

委員長：にんにく肉まつりについても、深谷市の旅費についても補正予算ということで問題があったという

ことが、議会でいろいろ取りざたされたということからその２点に絞ったらいいのではないかとい

う意見だったと思うが、どのようなタイトルにしたらよろしいか。 

川上委員：「にんにく肉まつりなどで活発な議論」ぐらいの内容ではいかがだろうか。あとは事務局のほう

で、考えてもらってはどうか。 

委員長：それを事務局で肉づけてもらうということか。 

川上委員：そう。 

委員長：事務局、そういうことで可能か。 

鴇田係長：今意見伺って、「にんにく肉まつりなどで活発な議論」というようなタイトルでいいかとは思っ

ているので、これを基に少し検討させていただきたいと思う。 

委員長：ただいま事務局も可能だということである。皆さんこれでよろしいか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：次に４～５ページに入る。「平成 30 年度決算、主な質疑」。４ページから入っていきたいと思う。

結婚・少子化対策、清水男子図鑑、予約型乗合タクシー、災害用の食料品、敬老会などについての

質疑・答弁が掲載されているが、これについてどうだろうか。皆さんの意見をいただきたく思う。 

川上委員：内容についてはこのとおりでいいと思う。ただ、左上の「決算認定ってなあに？」のところで空

白が、ここ何か入れるのか、それともこのままか。 

鴇田係長：決算認定の上の部分は決算審議の採決の結果ということで、文章を入れようと考えている。 

委員長：それでよろしいか。 

 （はいの声あり） 

委員長：ほかに何かあるか。 

（なしという声あり） 

委員長：次に６～７ページに入る。行政報告、その他の報告、新規条例、条例改正、補正予算、その他の議

案、意見書、人事、選挙管理委員会が掲載されているが何か意見はあるか。 

川上委員：内容についてはこれでよろしいかと思うが、選挙管理委員会委員の中で顔写真の掲載の許可が得

られたかった方については似顔絵を書いてもらって載せるのはどうか。 

委員長：事務局での考え方はあるのか。 

鴇田係長：似顔絵も考えたが、違和感があるという思いがある。それで、今回は全員載せないという方向で

いきたいと考えている。 

山本局長：今回写真載せたくないという方がいらっしゃったので、選挙管理委員会委員については全員の写

真を載せないこととし、今回載るのは教育委員だけということにしたい。選挙管理委員会委員補充

員も今まで載せてないのだが、補充員も同じく選挙したので写真を載せるのであれば、委員と補充

員を含めて８人全員を載せるべきであったのかもしれない。今回、今後もそうであるが、選挙管理

委員会委員については顔写真を載せない方向でもいいと考えているが、その辺皆さんで確認をいた

だきたいと思う。 

委員長：選挙管理委員の顔写真については入れないことにしてよろしいか。 

（はいという声あり） 

委員長：写真を入れないということでお願いしたいと思う。 

    ほかに、６ページ、７ページ、何かあるか。 

 （なしの声あり） 

委員長：次に８ページからの一般質問に入る。８ページの扉ページ、９ページの山下議員の一般質問につい

て何かあるか。 

（よろしいですという声あり） 

委員長：８～９ページについては案のとおり進める。 

    次に10～11ページ、佐藤議員と奥秋議員の一般質問について何かあれば意見をお願いしたい。 

（なしという声あり） 

委員長：10～11ページについて案のとおり進める。 

    次に 12～13 ページ、鈴木議員と中河議員の一般質問に入る。鈴木議員の一般質問の写真は明日届

くということで、ここに入れたいと思う。何か意見はあるか、 

 （なしの声あり） 



委員長：12～13ページについては終了する。 

    次に 14 ページの川上議員一般質問、芽室公園の滑り台の写真は違うものに変えたほうがよいとい

うことで検討中とのことであるので、事務局にお願いする。 

鴇田係長：他町の公園を入れるよりも、町内のパークゴルフ場の写真を撮って入れた方がいいと思うが、そ

の辺の協議をお願いする。 

委員長：どこのパークゴルフ場の写真か。 

鴇田係長：体育館前のパークゴルフ場の写真を考えている。 

委員長：体育館前のパークゴルフ場の写真でよろしいか。 

 （はいの声あり） 

委員長：体育館前のパークゴルフ場の写真でお願いする。 

川上委員：私が後で撮ってきたいと思う。 

委員長：川上委員、お願いする。 

川上委員：はい。 

委員長：次に15ページ、委員会レポートについて何かあるか。 

（なしという声あり） 

委員長：そのように進める。 

次に16～18ページ、議会報告会と町民との意見交換会については何か意見はあるか。 

（なしという声あり） 

委員長：そのように進める。 

次に19ページ、議会の動きや議会研修会など載せているがよろしいか。 

 （はいの声あり） 

委員長：十勝町村議会議員研修会の写真は、今日の写真を入れるということでお願いする。本町から出席の

議員数も後で入れる。 

    次に20ページ、最終ページであるが何か意見はあるか。 

（なしという声あり） 

委員長：そのように進める。 

    全てのページの協議が終わったがほかに何かあるか。 

川上委員：全体の話である。ちょっと前にも話が出たかもしれないが、現在ゴシック体と明朝体と混在して

いるが、もし可能であれば全体をゴシック体にしたほうが見やすいのかなと思うがどうか。 

委員長：ゴシックも見やすいかもしれないが、余り太いゴシックだと細かい字はつぶれてしまうこともある

のではないかと。 

鴇田係長：今までの方針というか、これまではタイトルはゴシックで本文は明朝体の形でやっており、一般

質問と委員会レポートの部分は全部ゴシック体という形でやっていた。今回もそのような形にした

が、見出しと本文の字体に違いがあったほうが読みやすいという気もする。例えば、議会報告会の

報告は全部明朝体にしているが、この辺をゴシック体にしたほうがいいのだろうか。次回、ゴシッ

ク体で作ってみるので見てもらって判断していただくことも可能かなとは思う。ただ今回は申し訳

ないが、２～７ページはこのままにさせてもらいたい。16～19ページは変えることは可能であるが。 

中河委員：私はこのままでいいような気がする。 

山下委員：ここまである程度完成に近いものできたので、字体については今回はこのままにしておいて、次

回のスタートのときにまた字体の件で改めて検討してはいかがだろうか。 

委員長：山下委員の言うように今回のものについてはこのまま進めて、次回からそういうふうに検討しては

という意見をいただいた。そういうことでよろしいか。 

（はいの声あり） 

委員長：そういうことで進めたいと思う。今回はこのままでお願いする。 

 

（２）その他 
 

委員長：その他として皆さんから何かあれば承りたいと思う。 

川上委員：この間、視察調査に行った中で、鷹栖町でいろいろ聞いた中で、議会が終わったらすぐに速報版

出しており、また、全体の文字を大きくして５段組みにしているとの話であった。清水町は６段組

みであるが、５段組みにするなど、読みやすいような方向性にすることを検討してみてはと思うが

いかがか。 



委員長：議会終了後に出すということか。 

川上委員：そう。ちょっと補足するが、鷹栖町では、条例などが速報版で出されているのでその部分はすぐ

にわかる。その部分が速報版で先に出されているので逆に議会だより本体のほうは今度その部分を

載せなくても済むので、全体的に余裕を持った紙面づくりができるのかなと。そういう部分で、文

字のポイントもユニバーサルポイントというか大きくしてもらって、６段から５段に直していくよ

うな形で、もう少し見やすいような方向というのも十分検討していいのかと思うが皆さんいかがか。 

委員長：只今、議会終了後に速報版を出すのもいいのではないかという意見をいただいた。速報版を出すの

であれば、広報についてはその部分を抜いてもいいということであるか。でも広報では抜くわけに

はいかないと思うが。 

川上委員：抜くのではなくて、例えば表題部分だけにするとか、細かいことまでは載せなくても速報版で出

ているという形にすればいいかと思う。速報版をもし出すのであれば、若干予算の関係が出てくる

と思うので、その辺の兼ね合いも含めて検討をしていただいたらどうかと思った。 

委員長：速報版ということの意見をいただいたが、事務局これは可能であるか。費用もかかると思う。 

山下委員：これについては、次年度の予算でどうしていこうかという部分になってくると思う。そして、速

報版を作るとなれば、視察研修へ行った鷹栖町の場合、ほとんど議員が作っているという事情もあ

ったので、編集体制の関係も出てくる。次回からというのでなくて、そういった部分を総合的に含

めて来年度以降に向けてどうしようかという話し合いの場を委員会で設けたらどうかと思う。 

委員長：今決めることでなくて、いろいろなことを煮詰めて意見をいただきながら、来年度に向けて進めて

いったらどうかという意見をいただいた。私もそのとおりだと思うが皆さんどうか。そういう進め

方でよろしいか。 

（はいの声あり） 

委員長：来年度に向けて検討していくということでお願いをする。 

    そのほか何かあれば。 

山本局長：速報版の関係については、来年度に向けて協議いただくという結論なったが、予算の状況からい

くともうそろそろ予算の時期に入っていく。来年度やるやらないにしても 12 月中にはその方向性

を出していただきたいということで、今後委員会を開催して協議の場設け、結論を出すようにお願

いをしたいと思う。その際に、速報版に何を載せるのかということをきちっと議論していただくと

いう部分と、速報版に載せたものについてはこれまでの３か月期に１回発行している本号に対して

はどういう扱いをするのか、速報版を出す意義ということをきちっと位置づけをしていただきたい

と思うので、よろしくお願いする。 

委員長：今局長より、速報版についてその意義を出さなければ予算づけも難しいというようなことであった。

これについては、皆さんで詰めていきたいと思うので、改めて会議の場をつくりたいと思うがどう

でしょう。 

（はいの声あり）。 

委員長：それでは、改めてこういう話をする会をつくるので、皆さんの参加をいただきたいと思う。よろし

くお願いをする。日程はこちらで決めてもよろしいか。 

 （はいの声あり） 

委員長：そういうことで進めていきたいと思うので、よろしくお願いをする。 

    ほかにないか。 

加来議長：今話のあった広報の改革内容の議論については違う日設定しなければならないが、次回の広報に

関する委員会の日程だけ設定をお願いする。 

委員長：只今議長より最終校正を行う日程を決めてほしいという話があった。11月７日（木）午前 10時か

ら開催をしたいと思うので、よろしくお願いする。よろしいか。 

 （はいの声あり） 

委員長：そういうことで、次回の開催日は11月７日（木）10時から開催をするのでよろしくお願いする。 

加来議長：先ほど今後の広報のあり方についてということだが、その速報版についての意見は出たが、この

間視察研修したことを生かしていくという上でも、その点だけでなく今後議会広報で取り組んでい

ける、取り組んでいこうというものも含めて議論していっていただきたいと思う。 

委員長：次回の委員会で今議長からいただいたことも考えていきたいと思う。これで広報広聴常任委員会は

終了する。大変御苦労さまであった。 

 

【閉会 １０：１４】 


